人を祝い励ます会_

1 月

14

月

前

平成24年度10号 2013年 1月1日

新年あけまして おめでとうございます

元気!緑&芥見東 自 治会だより

発 行 岐阜市 芥見東自治会連合会 芥見東まちづくり協議会 発行人:多田 喜代則 編集:自治会だより編集部

地域の自然と人々が 子どもの教育者

一岐阜市教育長・早川 三根夫さん

芥見東自治会や学校には驚きっぱ なしです。6月23日の芥見東公民 館での藍川東中学校生徒と語る会、 11月16日の芥見東小の3年生親 子ドッジボール、12月1日の大洞 の里山まつり…

この地域コミュニティーのすごい パワーはなんだ!今「ソーシャルキャピ

タル」という言葉が注目されています。まあわかりやすく 言えば「地域の絆」でしょうか。地域の絆の力が子ども の育ちに大いに関係があるということが科学的に実証 されつつあります。ソーシャルキャピタルと教育は、相 互に強化し合う関係です。防災力にも直結します。

芥見東が先進例です。先日6年生の学級でちょっと だけ話をさせてもらった時の反応のいいこと!子どもた ちにとって今必要なのは、①自然とふれあう②子ども同 士群れる③親以外の大人と接する機会です。そのす べてがここにはあります。故郷の自然と人々が子どもた ちをはぐくみます。

献血奉仕 岐阜県知事表彰を受賞して

一赤十字奉仕団芥見東分団

赤十字奉仕団芥見東分団は平成24年度「献血感 謝の集い」に於いて岐阜県知事表彰を受けました。

当分団では、献血運動が大きな役割を果たしていま

す。私たちは20年近 くに亘り独自に献血会 場を設け献血を呼び かけてまいりました。 古くはアルマに始まり、 現在はVタウンにて年 2~3回行っています。



少しでも皆様のお役にたてたらという思いで、団員一 同頑張っています。



1月12日(土) V タ ウンに献血車が来ま すので皆様のご協 力をよろしくお願い 致します。

抱負 絆を深める出会いと元気の1年に

一芥見東自治会連合会長・多田 喜代則

芥見東地域の皆さん、新年あけま しておめでとうございます。

昨年はぎふ清流国体・ぎふ清流 大会もあり、いろいろ話題の多い 良い1年でありました。本年も昨年 以上に毎日が笑顔で暮らせる日々 でありますようお祈り申しあげます。



さて、当連合会も地域の皆さんや各種団体の役員・ 委員さんのご協力の下に主催事業として、(1)防災訓 練(2) 夏まつり・盆おどり大会(3) 敬老会(4) 市民運動 会(5)ごみ0運動・クリーンシティぎふ(6)新成人を祝い 励ます会(7)自治会だよりの発行(8)資源分別回収な どを引き続き実施して、皆さんがより多く集い交流し地 域の絆が深まりますよう頑張って参りたいと存じます。

また、まちづくり協議会その他各種協議会との連携 のもとに、①みどりっこバスの運行②青色回転灯防犯 パトロール隊③大洞の里山つくろう会④見守り愛チー ム⑤ふるさと良くし隊⑥アダプトプログラム会⑦うたごえ 喫茶®健康落語会等を実施して地域の安全・安心、自 然とふるさとの再発見、環境美化、出会いと元気を取り 戻す場を提供できたらと思います。

地域の皆様方には、自治会連合会・各種団体等の 諸活動に今までにも増してご理解・ご協力をいただい て、この地域がいつまでも明るく元気で住みよい故郷と して、次の世代に自信を持って引き継いでいけるようお 互いに努めてまいりましょう。

| かげで働いている人たちが居て 支部長

一桐が丘市営支部長・徳永 慧子さん

私は大洞に来て26年になります。今回、自治会長・ 支部長になり、今までは自治会長はよそのことのように 思っていました。そんな私が、役員の皆様の協力により 今日まで何とかやってこれました。おかげで周りに目を 配ることもでき、いろいろ見ることができました。

朝早くから、子どもたちのために見守ってくださった り、又、小学校までの通学路をいつも掃除して くださっている方、あらためて頭の下がる思いで す。私も、万分の一でも頑張りたいと思います。

大洞に来てよかったと思うこのごろです。



*「こうしては?」のご意見や話題・知恵・要望などを、ご連絡先を付して東公民館ポストまでお寄せください

東部コミセン 配布

大洞

4-78 東山 4-50 北山 38-360 コモン北 5-89

桜台 23-337 桜市 40-290

柏台 31-330 柏市

26-207 桐丘 23-195 桐市

6-40 紅葉 21-268 紅市

16-112 桜 2P 1-25 計 237 /2381

左義長についてのお知らせ

時日

↓ 1

月 13

 \Box

午前

10

時~午

·後 3

場

十二世

神社

(願

成寺境内)

注意事項①針金

ル類の持ち込み禁止

里山まつり 久し振りに懐かしい体験を

一北山支部・KCさん

初冬の好日に「里山まつり」に参加し、身心をときほぐ した。そこは、自然をこよなく愛する方々のたゆまぬ努力 で荒れ地を見事な里山に復元された山の懐である。

その日は四方からの木漏れ日、地に敷き詰められた落ち葉や、焚火の香りに包まれ、細胞まで新陳代謝された気がした。更に、バザーでは山の幸の自動を書、なめこ、むかご、ぎんなん、その場で蒸した米の杵搗餅、おでん等々、豊かな自然の恵みに舌鼓をうった。

コーラス、ハーモニカ、

民謡を聞き、歌い、森林浴をしながらの里山ウォーキングでは、**硯石**に会い、久しぶりに懐かしい体験をさせていただいた。



少し以前までの大半の 日本人の感性は、 里山で育まれたといっても過言ではない。里山と故郷と は重なっている。

大人だけでは勿体ない。感性豊かな子ども達にこそ 里山を体感してもらいたい。小学校の体験授業に利用 できないものか。などと、思いは弾んだ。 □■

運動会 住民高齢化に伴う行事見直し

一桜台支部自治会長・渡辺 時法さん

毎年開催されている夏祭りや運動会を楽しみにして おられる方も多いと思います。しかし住民高齢化から、た とえば運動会の選手を選出するのが難しくなっています。 支部対抗にするため必ず選手を出すようにと要請される と、辞退される人がほとんどの中、選手としての参加を各 戸にお願いして回らなければならず、自治会長、自治会 内班長にとって負担となっています。もう運動会自体廃 止しても良いのではないかという意見すら出ます。

一方で、選手として参加することを楽しみにしていて、 立候補される方の多い自治会もあるようです。支部・自 治会によって、温度差はかなり大きい。行事は一度廃止 すると再度復活させることが難しくなるので止めずに続 けていたいという意見もありますが、在り方、参加の募り 方は、状況の変化を鑑みて検討されるべきと思います。

(皆様のご意見をもとに競技種目が競争から参加型の 運動会に年々変わってきています・・・連合会文化部会)

子ども 巣立つ長男に気づかされ

一芥見東自治会連合会理事・佐藤 仁美

この春、長男が高校を卒業します。

彼は中学を卒業して、見ず知らずの土地で一人暮ら



しを始めました。家事の手伝いさえしたこともなく、さらに、気候も全く違う土地での生活は苦労も多かっただろうと思います。 そんな中、ここまで頑張ってこれたのは、大切な友達と出会い、周りの方々に支えられたおかげです。彼は、この3年でかけがえのない経験をしたでしょう。そして、それは、彼の財産になったと思います。

春からは、また別の土地で新しい生活を始めます。巣立つ長男は、身を持って私にいろいろ教えてくれました。 彼のおかげで人として大切なことに気づけました。有難いことです。

生まれて来てくれてありがとう!

芥見東 体育振興会の紹介と役員募集

一芥見東体育振興会・森 修さん

芥見東体育振興会は発足後38年になると聞いておりますが、体育振興会について振り返ってみます。この会は昭和40年の岐阜国体開催を機会に生涯スポーツの普及により地域住民の健康増進と住民の交流を図ることを目的とし、岐阜市が各地域自治会に依頼し順次体育振興会を発足させました。

体育振興会は市内50地域に あり、主な事業は校区市民運動 会に代表される地域スポーツ大 会など自治会、スポーツ推進委 員と連携し取り組んでいます。

岐阜県では47年ぶりに第67回の国民体育大会(ぎ ふ清流国体 ぎふ清流大会)が開催されました。この国 体は我が国最大のスポーツの祭典です。都道府県対抗 で行われ、男子・女子総合第一位の都道府県にそれぞ れ天皇杯、皇后杯が授与されます。

愛称は「ぎふ清流国体」合言葉は「輝け はばたけだれもが主役」で市内では9競技が開催され岐阜市の魅力を感じてもらう絶好の機会となりました

発足当時は当会のメンバーも若さあふれる顔ぶれだったと思いますが、近年高齢化と若者の他都市への就職等による転出で役員の確保がむずかしくなっています。 体育活動を通し、地元の親睦活動に参加していただける方をお待ちしています。

